

**Antwort
der Bundesregierung**

**auf die Kleine Anfrage des Abgeordneten Dr. Fritz Schumann (Kroppenstedt)
und der Gruppe der PDS/Linke Liste
— Drucksache 12/8435 —**

**Verwertung und Verwaltung von Vermögen der Gewerkschaften der DDR
durch die Treuhandanstalt**

Vorbemerkung

Auf die Vorbemerkungen zur Antwort auf die Kleine Anfrage in Drucksache 12/8432 wird verwiesen.

1. In welchem Umfang wurde Vermögen von Gewerkschaften aus der DDR an die Treuhandanstalt übertragen?
Um welchen Wert handelt es sich?
Um wie viele Grundstücke und Immobilien handelt es sich?
Welche Fläche stellen die Grundstücke insgesamt dar?
Welches sind beispielhaft die 20 größten Grundstücke?

Der THA wurde das gesamte Gewerkschaftsvermögen, das von der Unabhängigen Kommission zur Überprüfung des Vermögens der Parteien und Massenorganisationen der DDR (UKPV) ermittelt wurde, zur Verwaltung übertragen. Insoweit wird auf die Antwort zu Frage 1 in der Drucksache 12/8434 und im übrigen auf die Antwort zu Frage 4 in der Drucksache 12/8434 verwiesen.

2. Welche Entscheidungen über die Verwendung dieses Teils des Gewerkschaftsvermögens wurden durch wen in der Treuhandanstalt jeweils getroffen?

Um welchen Wert handelt es sich?

Um wie viele Grundstücke und Immobilien handelt es sich?

Welche Fläche stellen die Grundstücke insgesamt dar?

Welches sind beispielhaft die 20 größten Grundstücke?

An wen wurden sie jeweils verkauft oder übertragen?

Die Verwendungsentscheidungen über unter treuhänderischer Verwaltung stehendes Vermögen trifft das Direktorat Sondervermögen der THA im Einvernehmen mit der UKPV. Im übrigen wird zur Frage der durch die THA bisher getroffenen Verwendungsentscheidungen auf die Antworten zu den Fragen 1 und 2 in der Drucksache 12/8432 und die Antworten zu den Fragen 3 und 4 in der Drucksache 12/8434 verwiesen.

3. In welchem Umfang wurde seit 1990 Vermögen der Gewerkschaften durch die Treuhandanstalt verwaltet?

Um welchen Wert handelt es sich?

Um wie viele Grundstücke und Immobilien handelt es sich?

Welche Fläche stellen die Grundstücke insgesamt dar?

Welches sind beispielhaft die 20 größten Grundstücke?

An wen wurden sie jeweils verkauft oder übertragen?

Siehe Antwort zu Frage 1.

4. Wie hoch ist das gegenwärtig durch die Treuhandanstalt verwaltete Gewerkschaftsvermögen der DDR?

Um wie viele Grundstücke und Immobilien handelt es sich?

Welche Fläche stellen die Grundstücke insgesamt dar?

Welches sind beispielhaft die 20 größten Grundstücke?

An wen sollen sie jeweils übertragen oder verkauft werden?

Die Höhe des von der THA gegenwärtig verwalteten Gewerkschaftsvermögens ist aufgrund der Vielzahl wertmäßig nicht bezzifferbarer Bestandteile, wie z. B. Mobilien, Kunstgegenstände, Bibliotheksbestände usw., gegenwärtig nicht feststellbar. Im übrigen wird auf den 2. Zwischenbericht der UKPV (Drucksache 12/6515) verwiesen. Es handelt sich dabei um Vermögenswerte und Grundstücke, die bisher noch nicht zugeordnet bzw. verwertet worden sind, wobei im Falle der Verwertung der Erlös an die Stelle des Vermögenswertes tritt, d. h. seinerseits von der THA verwaltet wird.

Dazu wird auch auf den 2. Zwischenbericht der UKPV (Drucksache 12/6515) und die Antworten zu den Fragen 1 und 2 in der Drucksache 12/8432 verwiesen. Bezüglich der geplanten Verwertung wird auf die Antworten zu den Fragen 3 und 4 in der Drucksache 12/8434 verwiesen.

5. Wie hoch sind die Einnahmen der Treuhandanstalt aus der Verwaltung der Vermögenswerte der Gewerkschaften in der DDR?

Aufgrund eines Verwalterwechsels steht eine abschließende Verwalterabrechnung bislang noch aus.

